

18 octobre 2023 - Seul le prononcé fait foi

Télécharger le .pdf

DÉCLARATION CONJOINTE DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE AVEC MME KAJA KALLAS, PREMIÈRE MINISTRE DE LA REPUBLIQUE D'ESTONIE.

Bienvenue et je suis très heureux à nouveau qu'on puisse échanger. Vous êtes en effet une partenaire européenne proche, engagée et nous pourrons évoquer ainsi des sujets internationaux et européens et bilatéraux.

Depuis 2017, nos deux pays ne cessent de se rapprocher, de se comprendre, de se connaître de mieux en mieux. Et c'est avant tout le cas en matière de défense et de sécurité. En effet, nous avons déployé depuis 6 ans en Estonie des moyens militaires importants. La relation s'est encore renforcée avec le partenariat stratégique que nous avons conclu en 2020. Et je veux également saluer votre engagement au Sahel depuis le début aux côtés de la France.

Votre visite intervient à un moment marqué par une actualité internationale très lourde sur les questions de sécurité. Je pense bien sûr à l'attaque aux terroristes du Hamas en Israël, à la poursuite de l'agression russe en Ukraine, à la situation en Arménie, mais également ces dernières heures aux attaques contre des civils palestiniens et aux bombardements dans la bande de Gaza, qui nous ont tous profondément choqués et pour lesquels nous avons tous appelé au respect du droit humanitaire.

Il intervient aussi à un moment où le terrorisme revient sur le sol européen et après l'attaque terroriste que nous avons subie la semaine dernière, c'est Bruxelles qui a été touchée et nos amis suédois. Nous ferons bien évidemment le point sur la guerre en Ukraine ensemble. La durée du conflit impose un effort européen dans la durée, le maintien de la plus grande unité, et nous sommes sur ce sujet parfaitement alignés. C'est une question de sécurité, mais également d'organisation de notre Europe, pour aujourd'hui et pour demain. Et nous aurons besoin de davantage de capacités européennes en matière de défense, d'armement, et vous avez à cet égard fait des propositions originales, utiles, que j'ai soutenues et sur lesquelles nous reviendrons.

Nous sommes également très vigilants sur l'environnement de sécurité dans la région balte, dans toutes ses dimensions. Vous avez, ainsi que la Finlande, tout notre soutien suite aux dommages causés à vos infrastructures sous-marines en mer Baltique. Notre relation va au-delà de ces aspects. Nous partageons également l'objectif commun de décarbonation de nos économies européennes, et je suis persuadé que la coopération entre nos deux pays peut y apporter des solutions concrètes.

Votre pays est un pays dynamique et innovant, en pointe sur les questions numériques aussi. La délégation d'entreprises estoniennes dans le domaine des technologies vertes avec laquelle vous êtes venue en témoigne. Une lettre d'intention vient d'être signée par nos ministres pour la coopération dans ce domaine, et c'est un élément important.

Au-delà de cela, la question de la lutte contre les cyber-activités, de la coopération en matière numérique et de régulation de numérique fait partie et structure également notre agenda bilatéral. Nos échanges vont, surtout ceux-là et sur les dossiers européens, pour lesquels vous êtes particulièrement investis et je veux vous féliciter par avance pour le prix de l'Europe du journal L'Express que vous recevrez tout à l'heure. On reviendra également sur l'énergie, la compétitivité, les questions de sécurité et de défense dans un registre plus européen et les questions évidemment d'élargissement de l'Union et des réformes nécessaires à son efficacité. Je ne veux pas ici être plus long pour cette déclaration à la presse.

Et simplement avant de vous céder la parole, vous remercier de votre engagement, de votre constance et du fait qu'à chaque fois que, sous votre autorité, votre pays a pris des positions et des engagements, il les a tenus avec beaucoup de fermeté, puis à nos côtés dans les moments les plus difficiles. Et vous remercier d'être à Paris aujourd'hui.